

MEDIO: STEREO CIEN/RADIO MIL
NOTICIERO: ENFOQUE FINANCIERO
FECHA: 12/MARZO/2014

Emisión a 100 años diferencia a México

Extracto de la entrevista con Alejandro Díaz de León, director de la Unidad de Crédito Público de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en el programa “Enfoque Financiero”, conducido por Alicia Salgado y Ricardo Vázquez en Núcleo Radio Mil.

ALICIA SALGADO: Una de las noticias más relevantes, justamente que nos diferencia de otros mercados, y debo subrayarlo así, como con letras grandes, sobre todo cuando me caen gordas algunas calificadoras como Fitch, es el cómo te demuestra el atractivo que tiene la inversión mexicana en los mercados foráneos, porque el gobierno federal realizó la colocación de un bono de deuda a 100 años por mil millones de libras esterlinas y la verdad esto no lo ha hecho, no lo puede hacer ningún país. Vamos, no lo puede hacer Brasil, me queda claro. Y menos Argentina y mucho menos Costa Rica. Ahí no igualaron ¿no? Bueno.

Hola, ¿cómo estás Alejandro Díaz de León. Él es el titular de la Unidad de Crédito Público de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y el que logró esta hazaña de 100 años. ¿Cómo estás?

ALEJANDRO DIAZ DE LEON: Qué tal Alicia y Ricardo. Buenas noches. Un gusto estar con ustedes en su programa.

ALICIA SALGADO: Pues aparte de que nos cuentes el detalle de cómo se demandó este instrumento, por qué se logró colocar, por qué deuda a 100 años, en qué mercado.

ALEJANDRO DIAZ DE LEON: Yo creo que es una transacción única en varias dimensiones. Una, en cuanto a la moneda, al plazo y también un poco en cuanto al precio que pudimos obtener, es decir, la tasa a la cual se colocó.

En la moneda, pues teníamos prácticamente casi diez años de no emitir en libras esterlinas, la última vez que se había colocado había sido en 2004, un bono a 20 años, actualmente le quedan 10 años.

El plazo, 100 años, como tú bien dices. Sólo hay dos transacciones en libras esterlinas a 100 años. Una que hizo una empresa francesa a principios de año y al nuestra. No hay ningún emisor soberano que haya emitido a 100 años en libras.

Y la otra, en cuanto al precio, hemos hecho tres colocaciones de bonos a 100 años, dos en dólares y ésta en libras. Las dos que se hicieron en dólares fueron en 2010, la primera a 6.10 por ciento de rendimiento, y la segunda a 5.96. Esta fue a 5.75.

Entonces redondea como una transacción única en su tipo y yo creo que además el haberlo hecho ahorita, que es cuando hay dudas sobre algunas economías emergentes, como tú has destacado, diferencia claramente a México como una economía con buenas y sólidas perspectivas económicas.

ALICIA SALGADO: Ahora, sentarse con un inversionista internacional que toma un bono de 100 años, ¿qué es lo que está viendo como para que lo haya demandado?, la demanda fue por el doble de lo que se ofreció.

ALEJANDRO DIAZ DE LEON: Sí, de hecho fue 2.5 veces. Fue 2.5 miles de millones de libras lo que hubo de demanda y además la calidad de las órdenes fue muy buena. La mayoría de los inversionistas y los de mayor interés fueron los inversionistas del Reino Unido, dedicados en libras esterlinas, y que tienen muchos de ellos son instituciones de seguros, algunas que ofrecen rentas vitalicias y que necesitan instrumentos de inversión de largo plazo para igualar la exposición de sus pasivos.

Entonces digamos que ellos tienen una posición natural por buscar plazo, pero obviamente no buscan cualquiera, buscan el de un crédito que sea robusto, que sea sólido y que ofrezca una buena perspectiva hacia adelante ...

ALICIA SALGADO: Que tenga categoría crediticia A.

ALEJANDRO DIAZ DE LEON: Exactamente. Es la primera transacción que hacemos después de la revisión a la alza que la calificadora Moody's le dio al riesgo soberano de México y la primera en el rango de A que hemos justo entrado a ese rango.

Y por eso yo creo que tiene un mensaje especial la transacción al reflejar y al validar la confianza que tiene la comunidad financiera internacional en México y en sus perspectivas de crecimiento.